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Protokoll LAG-Videokonferenz | Förderperiode 2014-2020 

15.12.2021 ▪ 17:00 Uhr – 18:30 Uhr online über BigBlueButton 

Protokoll: Leader Geschäftsstelle 

Tagesordnung: 

1. Eröffnung und Begrüßung  

2. REK-Fortschreibung: Ergebnisse der Arbeitsgruppen und strategische Eckpfeiler 

3. Vorstellung Beschlussempfehlung Mittelumschichtung 

4. Projektvorstellung 

a. 2021008 – Radverkehrskonzept Landkreis Holzminden 

b. 2021013 – Aufwertung des Weserufers in Boffzen 

c. 2021010 – Herstellung einer öffentlichen Toilettenanlage am Mehrgenerationenspielplatz  

    in Boffzen 

d. 2021011 – Aufwertung des Bürger- und Kulturzentrums Lauenförde. 

5. Verschiedenes 

1  Eröffnung und Begrüßung 

Herr Junker begrüßt als Vorsitzender die Anwesenden zur vierten LAG-Videokonferenz. Die Tagesord-
nung wird ohne Anmerkungen genehmigt. Als neue Mitglieder werden die Kreistagsmitglieder Herr Bor-
chers, Frau Warnecke, Frau Stiehler und Herr Reinisch, sowie Herr Rode als neuer Samtgemeindebür-
germeister der SG Bodenwerder-Polle und Frau Herbst von der Landwirtschaftskammer begrüßt. Herr 
Junker übergibt das Wort an Herrn Meyer von der Firma MCON. 

2      REK-Fortschreibung: Ergebnisse der Arbeitsgruppen und strategische Eckpfeiler                               

Herr Meyer beginnt mit einem Bericht zum aktuellen Stand und ersten Ergebnissen der vier Arbeits-
gruppentreffen im Rahmen der REK-Fortschreibung. Es folgt ein Überblick auf die Workshops die mit 
jeweils gut besuchter Teilnehmerzahl stattgefunden haben. Er beschreibt die Konzepterstellung in drei 
Stufen: Bestandsaufnahme, Verifizierung als SWOT-Analyse, Ausarbeitung eines Konzeptes. Anhand 
einer Power-Point-Präsentation berichtet er über die erarbeiteten Ergebnisse der einzelnen Termine -
dargestellt auf den Folien der Seiten 5-8. 

Herr Meyer gibt einen kurzen Einblick in die Eckpunkte des Leitbildes, darüber, in welchen Punkten die 
Inhalte des bestehenden Konzeptes noch aktuell sind und somit Bestand für eine weitere Fortschrei-
bung haben könnten.  

Nach der Auswertung der Ergebnisse der ersten Arbeitsgruppentreffen wird ein Entwurf des Strategie- 
und Managementkonzepts bis zu den nächsten Arbeitsgruppentreffen erstellt. Dort erfolgen die Vorstel-
lung und Diskussion der Eckpunkte, woraufhin die Fertigstellung, ggfs. mit weiteren Aktualisierungen, 
vorgenommen werden soll.  

Als zusätzliche Informationen wird die neue Fördersumme i.H. von ca. 2 Millionen Euro für die nächste 
Förderperiode genannt. Vorgeschlagen wird, dass das Handlungsfeld 4 – Mobilität und Erreichbarkeit – 
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nicht als eigenständiges Handlungsfeld weiter besteht, sondern die Inhalte in die übrigen Handlungsfel-
der übernommen werden. Auch dann bleiben ähnliche Anträge wie in der laufenden Förderperiode wei-
ter möglich. Handlungsfeld 4 soll künftig unter dem Arbeitstitel – „Soziales Miteinander“ geführt werden.  

Nach einer ausführlichen Darstellung von Herrn Meyer, gibt Herr Junker das Wort an Frau Bossow für 
den Tagesordnungspunkt 3 weiter. 

 

3 Vorstellung Beschlussempfehlung Mittelumschichtung 

Frau Bossow gibt einen kurzen Überblick über die finanziellen Restmittel der auslaufenden Förderperi-
ode. Sie erläutert die bereits verwendeten und noch zur Verfügung stehenden Mittel. Durch die endende 
Förderperiode und die momentane Situation durch die Corona-Pandemie hat sich ein Überhang bei den 
Fördermitteln für die „sonstigen laufenden Kosten“ ergeben. Einer Nichtinanspruchnahme der nicht ab-
gerufenen Mittel sollte entgegengewirkt werden. Zu diesem Zweck wird eine Umschichtung dieser Mittel 
aus den sonstigen Kosten in die Projektkosten empfohlen. Bezogen auf die Gesamtinvestition wird eine 
Summe von 33.000 € vorgeschlagen, das entspricht einer Fördersumme von 26.400 €. Die Mittel sollen 
für weitere Projekte zur Verfügung gestellt werden. 

Eine kurze Erläuterung der insgesamt noch zur Verfügung stehenden freien Mittel schließt sich an. Da 
das Projekt „Jugendherberge Bodenwerder“ nicht umgesetzt wird, kommt es zu einem Rückfluss zuge-
sagter Mittel i.H. von 100.000 €. Zusammen mit den umgeschichteten und den noch nicht gebundenen 
Mitteln besteht aktuell für die laufende Förderperiode noch ein Kontingent freier Mittel in Höhe von 
146.000 €. Diese Mittel können durch Projekte noch gebunden werden. An dieser Stelle leitet Frau 
Bossow über zur Vorstellung der neuen Projekte. Bei ihnen ist vorgesehen, die Beschlüsse jeweils unter 
einem Vorbehalt in Bezug auf die zum Zeitpunkt der Antragstellung zur Verfügung stehenden Förder-
mittel zu fassen. So können Mittel aus evtl. Rückflüssen mit beantragt werden.  

Frau Bossow trägt den Beschluss gemäß Vorlage vor und verweist auf die Beschlussfassung im Um-
laufverfahren bis zum 22.12.2021. 

Herr Junker greift das Beschlussverfahren nochmal auf und weist auf den Abruf der Unterlagen im in-
ternen Bereich der Homepage hin. Offene Fragen gibt es nicht, so dass eine Überleitung zu den Vor-
stellungen der neuen Projekte erfolgt.  

 

Nachtrag zum Protokoll: 

Bei insgesamt 16 abgegebenen Stimmen (11 WISO, 5 öffentliche Partner) ist folgendes Ergebnis 
des Umlaufverfahrens festzuhalten: 

 

Interessen-
konflikt Ja 

Interessen-
konflikt Nein 

Abstimmung 

Ja 

Abstimmung 
Nein 

Abstimmung Enthaltung 

0 16 16 0 0 

 

 

4 Projektvorstellung 

a) 2021008 – Radverkehrskonzept Landkreis Holzminden 

Frau Dr. Klüber-Süssle stellt das Projekt vor. Einzelheiten und Eckpunkte sind der Beschlussvorlage 
zu entnehmen.  
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Nachtrag zum Protokoll: 

Bei insgesamt 16 abgegebenen Stimmen (11 WISO, 5 öffentliche Partner) ist folgendes Ergebnis 
des Umlaufverfahrens festzuhalten: 

 

Interessen-
konflikt Ja 

Interessen-
konflikt Nein 

Abstimmung 

Ja 

Abstimmung 
Nein 

Abstimmung Ent-
haltung 

1 15 15 0 0 

 

Die LAG VoglerRegion im Weserbergland beschließt, dass für das Projekt "Radverkehrskonzept 
Landkreis Holzminden" ein LEADER-Förderbetrag in Höhe von 20.000,00 € zur Verfügung gestellt 
wird.  

Der Beschluss steht unter dem Vorbehalt, dass zum Zeitpunkt der Antragstellung ausreichend 
LEADER-Fördermittel verfügbar sind. 

b) 2021013 – Aufwertung des Weserufers in Boffzen 

Herr Wenkel stellt das Projekt vor. Einzelheiten und Eckpunkte sind der Beschlussvorlage zu ent-
nehmen. 

Nachtrag zum Protokoll: 

Bei insgesamt 16 abgegebenen Stimmen (11 WISO, 5 öffentliche Partner) ist folgendes Ergebnis 
des Umlaufverfahrens festzuhalten: 

Interessen-
konflikt Ja 

Interessen-
konflikt Nein 

Abstimmung 

Ja 

Abstimmung 
Nein 

Abstimmung Ent-
haltung 

1 15 15 0 0 

 

Die LAG VoglerRegion im Weserbergland beschließt, dass für das Projekt "Aufwertung des Wese-
rufers in Boffzen" ein LEADER-Förderbetrag in Höhe von 49.200,00 € zur Verfügung gestellt wird. 

Der Beschluss steht unter dem Vorbehalt, dass zum Zeitpunkt der Antragstellung ausreichend 
LEADER-Fördermittel verfügbar sind. 

c) 2021010 – Herstellung einer öffentlichen Toilettenanlage am Mehrgenerationenspielplatz 
in Boffzen 

Herr Wenkel stellt das Projekt vor. Einzelheiten und Eckpunkte sind der Beschlussvorlage zu entneh-
men. 

Nachtrag zum Protokoll: 

Bei insgesamt 16 abgegebenen Stimmen (11 WISO, 5 öffentliche Partner) ist folgendes Ergebnis 
des Umlaufverfahrens festzuhalten: 

 

Interessen-
konflikt Ja 

Interessen-
konflikt Nein 

Abstimmung 

Ja 

Abstimmung 
Nein 

Abstimmung Ent-
haltung 

1 15 15 0 0 
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Die LAG VoglerRegion im Weserbergland beschließt, dass für das Projekt "Herstellung einer öf-
fentlichen Toillettenanlage am Mehrgenerationenspielplatz in Boffzen" ein LEADER-Förderbetrag 
in Höhe von 90.000,00 € zur Verfügung gestellt wird.  

Der Beschluss steht unter dem Vorbehalt, dass zum Zeitpunkt der Antragstellung ausreichend 
LEADER-Fördermittel verfügbar sind. 

d) 2021011 – Aufwertung des Bürger- und Kulturzentrums Lauenförde 

Herr Wenkel stellt das Projekt vor. Einzelheiten und Eckpunkte sind der Beschlussvorlage zu entneh-
men. 

Nachtrag zum Protokoll: 

Bei insgesamt 16 abgegebenen Stimmen (11 WISO, 5 öffentliche Partner) ist folgendes Ergebnis 
des Umlaufverfahrens festzuhalten: 

 

Interessen-
konflikt Ja 

Interessen-
konflikt Nein 

Abstimmung 

Ja 

Abstimmung 
Nein 

Abstimmung Ent-
haltung 

1 15 15 0 0 

 

Die LAG VoglerRegion im Weserbergland beschließt, dass für das Projekt "Aufwertung des Bürger-
und Kulturzentrums Lauenförde“ ein LEADER-Förderbetrag in Höhe von 24.000,00 € zur Verfü-
gung gestellt wird.  

Der Beschluss steht unter dem Vorbehalt, dass zum Zeitpunkt der Antragstellung ausreichend 
LEADER-Fördermittel verfügbar sind. 

5 Verschiedenes 

Frau Zimmermann gibt einen kleinen Rückblick auf das LEADER-Themenjahr Wald. Ein detaillierter 
Rückblick ist in der Präsentation nachzulesen.  

Ein kurzes Resümee bzgl. der bisherigen Waldpädagogik-Aktion mit den Grundschulen zeigt, dass die 
anfänglich schleppende Nachfrage der bestehenden Corona-Pandemie geschuldet ist. In der zweiten 
Jahreshälfte 2021 gab es vermehrt Nachfragen zu der Aktion und auch Herr Junker berichtet über zwei 
Aktionen mit der Schlossschule in Bevern, die große Resonanz hatten. Folgetermine sind für das Früh-
jahr 2022 mit weiteren Schulen geplant. Weitere Termine können gerne noch gebucht werden. 

 

Über die Social-Media-Auftritte „Voglerhelden“ sind diverse Infobeiträge aus der Reihe Försterwissen 
erstellt und gepostet worden. Die Reihe ist nun abgeschlossen. Weiterhin sind informative „Posts“ zum 
Thema Waldpädagogik auch bei den „Voglerhelden“ zu finden. 

 

Herr Meyer gibt noch Informationen zum Förderprogramm Digitalbonus.Vereine.Niedersachsen (Digi-
talisierung im Ehrenamt) für Vereine. Hier sind Fördersätze bis zu 70% und Fördersummen von max. 
10.000 € möglich. Eine Förderung erfolgt durch die N-Bank.  

 

Eine weitere Finanzierungshilfe ist für sogenannte „Kleinprojekte“ möglich. Dazu sind Detailinformatio-
nen nachzulesen auf der Homepage der VR-Bank Südniedersachsen unter folgendem Link: 
https://www.viele-schaffen-mehr.de/vrbanksn. 

 

Zum Abschluss fragt Frau von Garrel nach dem Stand der Abrechnung des Projektes „Reaktivierung 
Anlegestelle Heinsen“. Frau Böttcher erläutert, dass es bei der Abrechnung der vorliegenden Projekte 
vereinzelt zu Abzügen kam, aus ihrer Sicht aber bis Weihnachten eine Auszahlung der Fördermittel 

https://www.viele-schaffen-mehr.de/vrbanksn
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erfolgen müsste. Frau Böttcher bietet Frau von Garrel ein persönliches Gespräch zur Klärung weiterer 
Fragen an. 

 

Weitere Fragen ergeben sich unter diesem Punkt nicht, somit schließt Herr Junker die Sitzung um 18:30 
Uhr mit Dank und Wünschen für das kommende Jahr 2022. 

 


